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„ . . .  Общество может рас
пределять лишь то, что произ
ведено. Поэтому, чем выше 
результаты труда, тем боль
ше крепнет мощь социалисти
ческой Родины, тем полнее 
удовлетворяются личные и об
щественные потребности, тем 
выше жизненный уровень со
ветских людей".

(Из проекта ЦК КПСС «Основные направления 
экономического и социального развития С С С Р на 
198 1  — 1 9 8 5  годы н на период до 1 9 9 0  года»).

ПЛАНЫ ПАРТИИ-НАШ И ПЛАНУ!
Трудящиеся Волгодонсна,горячо одобряя величественную программу ком

мунистического строительства в нашей стране, полны стремления внести 
достойный вклад в ее успешное осуществление.

•  К о р п у с  р е з к т о р а — к с ъ е з д у  п а р т и и !

На пути к цели
«Заверш ить в точение 15ё0 года отработку 

основны х технол огически х процессов производ
ства ко р п усн ы х изделий для атом ны х э л е к т р .- 
станций . За счет этого изготовить корпус дон
ского атомного реактора с опережением норма
тивн ого  срока :на полгода, к о ткры ти ю  XXV! 
съезда- КПСС». - '  - . ; -

Ufa о б я зател ьств  коллектива рабочих и служи 
щ нх прои зводства K o p m ciio io  оборудования 
«А томмаш а» па 1980 год).

Пока верхний полуио;: 
: * пус еше в paC'uio. 1м а, 

ко н е я в н о  с опере,wai и- 
ем графика на три лил 
комплексная бригада 
II. 13. Головина закончи
ла на нем антикоррозии. 
ную ручную наплавку па
трубков — огромный объ 
ем работ, ка которые по. 
шло около шести тонн 
одних электродов.

А на днях. 2 декабря, 
—  новая победа! Брига, 
да Александра Семено
вича Савранского, на 
пять суток опередив тсх-

СЕГО Д Н Я  ка" «А том , 
маше» напряженный гра 
фик изготовления корпу
са реактора с учетом пол 
ного использования кален 
дарного - времени дикту
ет: монтажный шов кор
пуса должен быть зава
рен до конца года.

Не один километр 
прошли по главному кор 
лусу завода обечайки 
прежде чем стать полу- 
корпусами реактора. С е. 
годня расстояние между 
ними резко сократилось.
Минет несколько суток, и
бригада слесарей.сборщ и ! процйсс, завершила на 
ков Л. С. Зимина состы- ! верхнем полукорпус? чп- 
кует эти доли реактора ! с гону ю расточку и фре- 
под монтажный шов. I зеровку патрубков.

КОМ М ЕНТИРУЕТ СО БЫ ТИ Е НАЧАЛЬНИК  
М ЕХАНИЧЕСКОГО У Ч А СТК А  В, С. Л А ВРО - 
НЕНКО:

—  В  эти дни бригада ванием своих технических 
Савранского принимает возможностей.
поздравления: оольшая и 
сложная работа проведе, 
на отлично! Одиннад
цать суток, не преры
ваясь ни на минуту, ра
ботали люди, передавая 
смену на ходу. И целые ‘ 
сутки по двумстам пара
метрам продолжался по
том контроль чистовой 
обработки. Отделом тех
нического контроля и 
комиссией контрольно, 
приемочных испытаний 
работа принята без еди. 
ного замечания. Это ус
пех рабочих бригады 
Ю. М. Радченко, Э. М. 
Кровец, И. . А. Романен
ко, Ф. Г . Агафонова, 
В . Н. М алахова, А. Г. 
Худякова и их опытного 
бригадира. И, конечно, 
делу помог наш станок 
В Д -5, который работал с 
максимальным использо-

Каждую минуту в 
бригаде сделали макси 
мально продуктивной. На 
это нацеливает нас и вы 
шедший в эти дни проект 
«Основные направления 
экономического и соци. 
ального развития СССР 
на 1981  — 1 9 8 5  годы и 
на период до 1 9 9 0  года», 
призывая более рацио, 
нально использовать ра
бочее время, устранять 
его непроизводительные 
затраты и потери. Это 
поможет каждому успеш
но заверш ить год. Кол
лектив участка 21 ноября 
выполнил годовой план 
и социалистические обя
зательства по атомной 
тематике и по выпуску 
валовой п р оекц и и . Ду
маем взять на следую , 
щий год более напряжен, 
ные обязательства.

Л о - к о м с о м о л ь с х я
Среди комсомольско - молодежных коллективов 

.тройки тон в соревновании в честь X X V I съезда  
партии задают бригада скреперистов И. М. При
ходько из управления строительства механизирован 
ных работ и комсомольско-молодежная бригада ра-, 
створного узла, которой руководит Л. Терентьева.

Первый коллектив выполняет недельные задания 
в два раза больше запланированного, второй —- в 
полтора.

Т. БУРИ К.

И н и ц и а т и в а  
л у ч ш и х
Опубликованный в пе

чати проект основных 
направлений экономиче
ского и социального раз
вития страны на буду
щую пятилетку, всколы х. 
нул всю стройку, поднял 
политическую и трудо
вую активность рабочих.

На собраниях и митин
гах, где строители горя
чо одобрили проект, од
новременно в нескольких 
коллективах родилась за
мечательная патриотиче
ская инициатива: выпол
нить задания одиннадца. 
той пятилетки на строи
тельстве «Атоммаша» за 
четыре года.

Это высокое обязатель 
ство приняли бригады 
коммунистов А. И. Ша- 
балы и В . Н. Галышкина 
из треста «Кавэлектро- 
монтаж» и монтажная 
бригада II. В . Пухтинова.

Напряженные рубежи 
будут взяты  благодаря 
внедрению передовой тех 
нологни монтажа укруп
ненными блоками, бригад 
ного подряда, разверты
ванию соревнования
смежников по принципу' 
«Рабочей эстафеты».

Инициаторы обрати.
. лись ко всем бригадам 
стройки с призывом по
следовать их примеру — _ 
выполнить одиннадцатую’ 
пятилетку за четыре года, 
повышать производитель, 
нослъ труда, особенно вы 
работку в натуральных 
показателях, широко ис
пользовать передовой 
опыт, накопленный стро. 
ительными подразделени
ями в минувшей пятилет
ке, сдавать объекты до
срочно, создавая тем са
мым условия для ско. 
рейшего освоения мощ . 
ностей.

Ю. П ЕТРО В,

С большим интересом встретили в бригаде элек
тросварщиков коммуниста В . К. Хомилова из це
ха нестандартизнрованиого оборудования корпуса 
№  3  «Атоммаша» проект ЦК КПСС к X X V I с ъ е з 
ду партии.

На снимке: электросварщнца В . С. СОЛОМИНА 
знякомит товарищей но работе х  этим важным до. 
кументом.

Фото А. Тихонова.

Перспективы радуют
С глубоким вниманием 

знакомились ..мы в брига
де с проекто.м «Основные 
направления экономиче
ского и социального раз
вития на 1 9 8 1 — 1 9 8 5  
годы и на период до 1 9 9 0  
года». Интерес каждого 
советского человека к 
этому документу понятен: 
он раскрывает перед об
ществом путь развития на 
целое десятилетие. •

Главный -вывод, к ко
торому пришел наш кол
лектив, —  надо каждому, 
на своем рабочем месте 
трудиться еще лучше. В 
этом залог дальнейшего 
укрепления экономики 
государства.

Досрочным выполне

нием годового и пятилет
него планов встретит на
ша бригада X X V I съезд 
КПСС. Сейчас мы штука 
турим помещения перво
го этажа, актовый зал, 
спортзал средней шко
лы №  12, что возводится 
в новом городе. Стрем
ление коллектива —  вы . 
полнить запланированный 
объем в срок и с хоро
шим качеством. Это и бу
дет нашим деловым отве
том на заботу партии о 
советском человеке.

Л . РУ Д Ь , 
член КПСС, 

бригадир штукатуров 
УС «Гражданстрон», 

депутат горсовета.

Зависит 
от каждого 
из нас

Огромное впечатле
ние на тружеников 
химзавода произвел 
вышедший в свет про
ект ЦК КПСС X X V I 
съезду партии «Основ 
ные направления эко
номического  и соци
ального развития
СССР на 1981 — 1 9 8 5  
годы и на период до 
19У0 года». Грандиоз
ные планы партии 
вселяют оптимизм, в е . 
ру в будущее.

Много места в про
екте уделяется р'азви. 
тию химического про
изводства, бытовой хи
мии. Для этого выделя 
ются крупные суммы. 
Но .мы понимаем, что 
их освоение, рост объ 
е.мов выпуска изделий 
зависит от каждого из 
нас. Я  и моя товари
щи по бригаде прило
жим все силы, чтобы 
выполнить намечен 
ные планы.

Задание десятой пя
тилетки бригада пер
вой на заводе, вы пол. 
пила к 110-й годов
щине со дня рождения 
В . И. Ленина и сей
час трудится в счет 
октября будущего го
да. За время пред. 
съездовской трудовой 
вахты наш коллектив 
уже десять раз выхо
дил победителем по 
итогам ударных не. 
дель и дал сверх пла
на 3 1 3  тонн моющих 
средств.

В  ответ на новую 
заботу партии о благе 

■советских людей кол
лектив бригады встре
тит X X V I съ езд  пар
тии трудовыми подар
ками и берет обяза
тельство выполнить 
план на одиннадцатую 
пятилетку за четыре с 
половиной года.

Н. ПОЛЕГЕНЬКО, 
бригадир цеха №  4  

химзавода.

17 ДЕКАБРЯ-СЕССИЯ ГОРСОВЕТА
17 декабря 1 9 8 0  года в 1 4 .3 0  

в ДК «Юность» (партийная и ком
сомольская группы в 1 4 .0 0 ) со. 
стоится четвертая сессия город: 
ского Совета народных депутатов 
17 созыва с повесткой дня:

о плане, экономического и соци
ального развития города на 1981  
год и о ходе выполнения плана 
экономического и социального раз 
вития города в 1 9 8 0  году;

о бюджете города на 1981  год и 
об исполнении бюджета за 1 9 7 9  
год;

о ходе выполнения плана ком

плексного благоустройства в 1 9 8 0  
году и о плане благоустройства 
на 19 8 1  год;

о ходе выполнения наказов из
бирателей.

На сессию приглашаются: депу
таты областного н городского Со
ветов, руководители предприятий, 
строительных и транспортных ор
ганизаций, заместители руководи, 
телей по быту, секретари партий, 
ных и комсомольских организа
ций, председатели профсоюзных 
комитетов, передовики производ
ства.
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Навстречу XXVI съе>ду КПСС: одобряем, обсуждаем, предлагаем... « ш

Бе с еду  ведет  агитатор
Агитатор, член КПСС, токарь | иического цеха опытно экспсри- ;ния экономического и социального 

Константин Платонович Черкесов ментального завода по проекту ! развития С С С Р на 198 1  — 1 9 8 5  
провел беседу в коллективе меха- | ЦК КПСС «Основные направле- | годы и на период до 1 9 9 0  года».

—  Товарищи! Сегодня 
мы поговорим о том, что 
волнует, и занимает ум 
каждого советского чело
века —  о проекте р азвч . 
тия нашего государства 
ка одиннадцатую пятилет 
ку и до 1 9 9 0  года. К аж 
дому хочется заглянуть в 
будущ ее. Но ср азу  дол. 
жен подчеркнуть, и это 
выделено в проекте ЦК 
КПСС, что общ ество мо
ж ет распределять только 
те материальные блага, 
которые (произведены. 
В се  зависит от нашего с 
вами отношения к труду.

А ги та то р  читает те  ме
ста, которы е раскры - 
ваю т и то ги  десятой пя
т и л е тк и , определяю т 
важ нейш ие направления 
эконом ической  и соци
альной с тр а те ги и  пар
т и и , ра скры ваю т зада
чи  пр ом ы ш ленности , 
соц иального  развития и 
повы ш ения народного 
благосостояния.

С обравш иеся вним а
тельно сл уш а ю т своего

товарищ а. У  некото ры х 
в рука х  появилась бума* 
га, р уч ки .

М ногие разделы про
екта а ги та тор  иллю ст
рируе т прим ерам и из 
ж и зн и  родного завода.

—  Как и в текущем 
пятилетии, будут значи. 
тельно возрастать обще
ственные фонды потреб
ления. Давайте вспомним, 
что у каждого из нас —  
бесплатная спецодежда. 
З а  детский* сад наши 
семьи платят весьма ‘не
значительную сумму. Н а. 
ншх детей бесплатно обу 
чают в школе. Мы полу 
чаем денежное пособие 
по листкам нетрудоспособ 
ности. Материальные за  
траты на все это государ  
сиво покрывает из общест 
венных фондов потребле 
ния.

—  Наш коллектив, —- 
продолжает К. П. Ч ерке. 
сов, —  может гордиться 
результатами труда в де
сятой пятилетке. Если в

первые ее годы завод вы 
пускал продукцию на 
9 — 1 0 — 11 миллионов 
рублей, то в 197У — 8 0  
годах —  на 1 2 — 13 мил
лионов. Причем, на тех 
ж е производственных мощ 
ностях, тем же числен
ным составом рабочих: 
Это стало возможным бла 
годаря техническому пе
ревооружению, повыше
нию производительности 
труда.

Вот и на будущую 
пятилетку проектом наме
чается увеличить произ
водство промышленной 
продукции на 2 6 — 2 8  про 
центов, повысить произво
дительность труда ка 2 3  
—  2 5  процентов и полу
чить за счет этого более 
9 0  процентов прироста 
продукции.

Предусматривается и 
впредь ' значительно р ас
ширять масштабы техни
ческого перевооружения

и реконструкции дейст- 
j зующих предприятий.

Вопрос с места: —  
К акое задачи ставятся в 
нашей отрасли?

—  В  строительном, до. 
рожно.м и коммунальном 
.машиностроении необхо
димо создать высокопро
изводительные машины 
для комплексной механи
зации основных работ, ус
кор и те  выпуск мощных 
самоходных землеройно, 
транспортных машин.

Тот же голос: —  З н а. 
чит, будем осваивать но
вы е машины?

—  В  одиннадцатой пя
тилетке будем наращи
вать выпуск тех катков, 
грейдеров, бульдозеров, 
которые освоили в про
шлом и текущ ем году и 
которые пользую тся боль 
шим спросом. Будем  бо_ 
роться за  присвоение им 
Знака качества.
ft Беседа незаметно ’ пе- 
I  реходит в ож и вл е н н ы й

обмен м нениям и. У ра
бочих возник ряд во
просов.'

Токарь А. Щекнн: —
В  проекте записано, что 
среднемесячная зарплата 
рабочих и служащ их за 
пятилетие возрастет на 
1 3 — 16 процентов и к 
концу пятилетки соста
вит 1 9 0 — 195  рублей. А 
как намечается у нас?

Агитатор: —  М есячная 
зарплата у нас в цехе уже 
сейчас 192 рубля. Это 
выше, чем в среднем по 
заводу. Она будет новы, 
ш аться в соответствии с 
теми директивами, . кото 
рые примет X X V I съезд  
КПСС, но ее рост не дол 
жен опережать темп ро
ста производительности 
труда. У нас сейчас этот 
принцип соблюдается.

Токарь Н. Глушко: —  
Какие новые формы ор_ 
ганизации труда будут 
внедряться?

Агитатор: —  Будет
внедрена автоматизиро. 
ванная система управле
ния производством, а 
такж е бригадные формы 
организации труда.

Фрезеровщик В. Е го
ров: — Как будет разви
ваться- завод и как наме
чается вести жилищное

строительство?
Па этот вопрос отвечает 

секретарь парткома заво
да В. II. Крученко:

—  Из объектов шроиз 
водсгвенного назначения 
на X I — X II пятилетки на 
мечается построить цех 
товаров народного потреб 
ленил, цех точного литья, 
реконструировать ремонт
но-строительный цех, це
хи чугунного литья и по 
ремонту дорожной техни
ки, складское хозяйство, 
опытно .  эксперименталь
ный цех.

Будет построено семь 
жилых домов, что решит 
проблему жилья на на
шем заводе, а также 
детсад на 3 2 0  мест и 
спортивный комплекс.

Токарь В. К ургано в  и 
д р уги е  подняли вопрос 
о необходим ости по вы 
си ть  к у л ь т у р у  пр оиз
водства, навести порядок 
на те р р и то р и и  завода, 
у л у ч ш и т ь  работу т р а н 
спорта, особенно во вто
р ую  см ену.

Эти предлож ения и 
зам ечания взяты  под 
кон тро ль п а рти й ного  ко 
митета.

, Коллектив цеха цели
ком и полностью одобрил 
проект ЦК КПСС к 
X X V I съезду партии.

М. М А РЬЕН К О .

•  Досрочно построим—досрочно освоим!

На Р о с т о в с к о й  а т о м н о й
В электроэнергетике довести выработку 

электроэнергии в 1 9 8 5  году до 1 5 5 0 — 1 6 0 0  
млрд. киловатт-часов, в том числе на атомных 
электростанциях до 2 2 0 — 2 2 5  млрд.' кило, 
ватт-часов... Обеспечить прирост производст
ва электроэнергии в европейской части СССР  
в основном на атомных и гидроэлектростан
циях.

...Ввести в действие мощности на Ростов
ской АЭС, заводе «Атоммаш» и на Новочер
касском электровозостроительном заводе.

(И з проекта ЦК КПСС к X X V I съезду 
партии).

П Е Р В Ы Й  камень АЭС 
в торжественной об 

становке был заложен в 
1 9 7 8  году. А  сегодня на 
строительстве А ЭС уже- 
освоены десятки милли
онов рублей. Сюда про
ведена двусторонняя мно. 
гокилометровая бетонная 
автострада, проложена 
ж елезная дорога. На пло
щ адке сданы й обжиты 
строителями администра
тивно-бытовое здание, 
крупная столовая. Пол
ным ходом продолжается 
сооружение производст
венной базы.

Начато возведение обь 
ектов АЭС. Армада зем
леройных .машин только 
что перекочевала на оче
редной объект из котло
вана реакторного отделе
ния, где подготовлено ос
нование под забивку свай. 
Заверш ается сооружение 
фундаментов трех блоков 
спецкорпуса.

Ведет строительство 
АЭС трест «Волтодонск- 
эиергострои», а точнее — 
его передовое управле
ние «Атомэнергострои». 
Коллектив взял на всюру 
жение лозунг «Работать 
без отстающ их» и вот уже 
длительное время пере, 
выполняет планы по всем 
показателям. В  послед
нем году пятилетки не 
было месяца чтобы хоть 
одно из подразделений 
управления •оказалось в 
числе отстающих.

И еще один девиз — 
«Досрочно построим — 
досрочно освоим!» — 
стал незыблемым прин
ципом работы атомэнерго 
строевцев

—  Отлично трудится 
на ударном объекте на
ше СМ У-23, руководит 
которым Анатолий Ива

нович . Краснопольский,—  
говорит начальник «Атом 
энергостроя» Б . К. Ку- 
карин. —  Но работают 
здесь еще два СМУ — 
17-е  и 6-е. У них тоже 
неплохие производствен
ные показатели. Помога
ют нам бригады Волго
донского строительного 
управления треста «Гид- 
роспецсгрой».

Репортаж

...Строительная пло. 
щадка раскинулась не
подалеку от берега Цим
лянского .моря по правую 
сторону автотрассы. До
рожный указатель своей 
стрелой нацелен на огром 
ный холм, похожий на 
один из скифских курга
нов, которые повсеместно 
встречаются в донской 
степи.

—  Нет. это не скиф
ский курган. —  улыбает
ся заместитель секрета, 
ря парткома «Атомэнер- 
госгроя» JI. Г1. Самохин. 
— Это наши запасы чер
нозема. При разработке 
котлованов строители бе
режно срезаю т веками 
накапливаемый природой 
плодородный слой почвы 
и свозят его сюда. По
том он понадобится при 
благоустройстве террито
рии АЭС.

А пока на образовав
шемся холме устроена 
смотровая площадка. От
сюда отлично видно/ что 
делается на объектах. 
На одном из них —  бу
дущем блоке спецводо. 
очистки —  рабо т а е т  
бригада бетонщиков В е 
ниамина Ры ж кова. Мил
лион рублей освоила она

в этом году на сооруж е
нии а томной станции. В 
соревновании бригад-мил. 
лионеров занимает призо
вые места.

Рядом трудится ее со . 
перник —  бригада Дмит
рия Дороша По качеству 
и темпам работы она не 
уступает коллективу Ры ж  
кова.

— Огромное впечат
ление на всех нас произ
вел проект основных на. 
правлений развития стра
ны в будущей пятилет
ке, —  говорит бригадир. 
—  В нем сказано, в част 
ности, что мощности Р о
стовской АЭС должны 
быть освоены в одиннад
цатой пятилетке. Это ре-

; ально. И мы для этого 
I сделаем все.

На состоявш емся здесь 
| недавно митинге по слу- 
; чаю выхода в свет про.
’ екта рабочие, инженерно- 

технические работники, 
служащ ие решили повы
сить темпы строигельег. 
ва, уже в 1981 году вы 
полнить строи гельно-мон- 
тажных работ в четыре 

I раза больше, чем плани
тровалось на текущий год 
! и б два раза больше, чем 
‘ было сделано в .д е й о в и -  

тельностн.
— Мы стремимся до

срочно обеспечить отрои, 
тельную готовность объ
ектов. —  сообщает глав 
ный инженер СМ У-23 
В. И. Задорожный — 
Здесь намечается устано
вить атомный реактор и 
другое реакторное обо
рудование, изготовлен
ное на заводе «А том , 
маш». Сделаем все, что
бы оно ни дня не лежало 
на складах в ожидании 
монтажа.

В  том, что это будет 
сделано, никто на строй
ке не сомневается. Кол
лектив «Ато.мэнерго- 
с.троя» не раз уже дока
зы вав, что ему под силу 
самые сложные задачи. 
И дело здесь не только в 
энтузиазме, который са.м 
по себе,1 конечно, играет 
большую роль. В управ
лении накоплен большой 
опыт организации сорев. 
нования по принципу 
«Рабочей эстаф еты», 
здесь применяются про
грессивные методы строи
тельства объектов.

В ОЛЬШ АНСКИИ.

В  цехе биологиче
ской очистки сточных 
вод химического заво
да о своей стенной 
газете заботятся все. 
В каждом выпуске га
зеты . есть заметки 
пропагандистов и агита 
торов ■ цеха,- .  • началь
ников участков и смен, 
бригадиров и рабочих. 
Не раз на конкурсах 
стенных газет, цеховая 
газета «З а чистоту
водоема» ' ■ удостаива'-

лась первого места.
На снймкб: секре.

тарь комсомольской ор 
ганизации цеха Н. М у.' 
лярчнк и редактор
стенной газеты ком
мунист Н. Ш улаев за 

оформлением очередно 
го номера.

Фото А. Тихонова.

В счет мая 
будущего года

Бригада водителей хим 
завода, возглавляем ая ве 
тераном труда А. Т. Граб 
ковым, сем ь раз выходи
ла, победителем соревно
вания под девизом «X X V I  
съезду КЦ СС— 2 6  удар
ных недель!».

Пример в труде това
рищам показывают опыт. 
ные# шоферы А. И. Горбу 
нов* И. И. Нечипуренко,' 
II. Ф. Котов, И. А. Голо, 
ванев. Коллектив трудит
ся в счет мая 1 9 8 l ‘ года.

К. Т Е Р Е Х И Н .

Наш город— наша забота! **

ЗА ОБРАЗЦОВЫЙ МИКРОРАЙОН
Микрорайон №  1 8  с 

каждым :несяцем становит 
ся все  благоустроенней.

Многое сделано *и по 
организации политико- 
массовой работы. Здесь 
действует агитплощадка, 
где проводятся интерес
ные вечера, конкурсы, 
концерты, демонстриру
ются фильмы. Кроме то
го, построены две спор
тивные площадки, хоккей 
ный «орт...

В м есте с тем сделано 
здесь еще далеко не все. 
И депутатской группе, 
совету микрорайона, пред 
седателем которого яв
ляется заместитель гене, 
ралыю го дирек т о р а  
«Атоммаш а» В. П. Лав- 
пентьев. надо ещ е nDO-

1 делать большую работу, 
чтобы можно было ска
зать: да, 18-й  микрорай
он выведен .в образцовые.

Об этом и ш ла речь на 
заседании * городского 
штаба по работе с населе 
нием по м есту ж итель
ства, который потребо
вал от • .микросовета при
вести в порядок общеоб
разовательную школу 
№  13, в сж аты е сроки 
провести подготовитель, 
ные работы по организа
ции отдыха детей в зим
ний период и, в частно
сти, во время каникул, 
усилить работу по про
филактике и предупреж
дению правонарушений, 
наладить деятельность 
товарищ еских судов, до.

мовых комитетов, детских 
комнат, ж егсовета, обно
вить наглядную агита
цию.

Обращено внимание 
совета микрорайона на 
необходимость контроли
ровать устранение строи
тельных недоделок, а так
же ход строительства но
вых объектов, инженер, 
ную подготовку строи, 
тельных площадок.

Совету микрорайона 
предложено ускорить со
здание закрытого спор
тивного манежа, взять 
шефство над кинотеатром 
«Романтик» и провести 
там соответствующ ие ра
боты по его расширению 
и благоустройству, т е р ш - 
тооии . .
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ВО ЛГО Д О Н СК  С ТРО И ТС Я . Фото А. Тихонова.

- у д а р н ь Т ф р ш ш
В с е г д а  в п е р е д и

О По месту жительства

Сход решил..
  репорт аж

ЖИЛЬЕ
Коиеоиольская
смена

Нередко йа растворном 
узле завода КП Д. 3 5
ощущается нехватка пес. 
ка.

Узнав об этом, комсо
мол ьско .  молодеж н а я 
бригада водителей, кото, 
рой руководит член ш га. 
ба комсомольской строй
ки Виктор Дорошенко, 
решила после своей рабо-. 
чей смены устроить ком. 
сомольскую смену. Ночь 
с первого на второе декаб 
ря стала ударной ком. 
сомольской сменой.

По десятку рейсов со
вершил каждый водитель 
бригады. На растворный 
узел было завезено 5 0 0  
кубометров песка.

М. А Б Д У Л Л А Е В , 
начальник штаба «КП» 

комсомольской 
стройки, член раб

коровского поста «ВП » 
на строительстве 

жйлья.

ПРИЧАСТНЫ 
К УСПЕХУ

Уже сообщалось о том, 
что бригада II. М азура в 
рекордные сроки с.мйн. 
тировала дом под 59-м  
строительным номером. 
Конечно, молодцы мон
тажники.

Но мне хотелось бы 
в связн с этим событием 
сказать несколько теплых 
слов о водителях, кото
рые тоже причастны к 
этому успеху. Это братья 
Иоволоцкие, экипаж в со
ставе Гаранина и Коло, 
мийцева, Д. Поленскцй и 
В . ЛисицкиЙ.

Бригада М азура труди
лась круглосуточно, зна
чит, круглосуточно по
ступал на стройплощадку 
сборный железобетон с 
завода КПД-35. Комплек
тование деталей шло в 
быстром темпе. Требова
лись терпение, настойчи
вость и ответственность 
водителей, чтобы ке со
рвать темп, заданный 
бригадой.

Особенно хочется от
метить ударную работу 
Василия Федоровича Ли- 
сицкого. Фронтовик,
классный водитель, доб
рый наставник, он был 
душой в своем коллекти
ве. Его ударная работа 
стала примером для ос
тальных.

П. ГАВРО Н И Н , 
главный лисиетчер

дек.

Передавали радиогазе
ту на территории бытово
го городка домострой, 
тельного комбината. Ин
женер по соревнованию 
Нина Гайдук сообщила о 
ходе строительс т в а 
жилья: на 161-м  доме от. 
ключнли электроэнер
гию... бригада Григория 
Панькова за трое суток 
смонтировала на седьмом 
доме 5 0 0  деталей сбор
ного железобетона... Про
звучала I! такая инфор
маций: в двух бок-сек-
циях не закончена настил 

• ка линолеумных полов в 
186-м  доме...

Не успел смолкнуть 
голос диктора, как в дис
петчерской уж е появился 
бригадпр Владимир А лек, 
сандрович Баданин.

—  Кто такую инфор
мацию дал вам? —  спра
шивает. —  Мы линолеум 
настелили к двенадцати 
часам вчерашнего дня. В 
сроки уложились. Да и 
вообще наша бригада ни
когда в отстающих не 
была.

—  Вы  работаете так, 
что за  вами даже опера
тивная информация не 
успевает...

Тот шутка г е  принял:
—  Вы’ в следующем 

выпуске исправьте ошиб-

11осле второй смены в 
полночь, когда снабжен, 
цы видят' уже не первый 
сон, я шел по террито
рии чс1Бертого корпуса 
завода «Ато м м а ш». 
Вдруг вижу: человек во
сем ь тащат что-то. Ока
зались свон люди, из 
бригады Л. Куракина 
С М У-9 «Заводстроя». 
Уставшие, видно, «не 
первая ходка!», они нес
ли на плечах тяжелые 
ш веллеры и уголки из 
одного копна корпуса в 
другой. На вопрос, кто 
им это дал, доверчиво 
признались: «Стащили в 
«Ю жстальконс г р у к- 
ции». Печем крепить опа 
лубку, а завтра бетон в 
фундамент принимать. 
Обещаниями заместителя 
начальника С М У -9 по 
снабжению Н. С. Тищен
ко бетон не удержишь...'»

Другой грустно доба
вил:

—  Да если бы все это 
и было свое, все равно 
пришлось бы на «горбу» 
перетаскивать. так как 
ни машины, ни трактор, 
ной тележки нам обычно 
не выделяют.

ку, —  потребовал брига
дир.

В  следующем выпуске 
шло сообщение о том, что 
бригада линолеумщиков 
третьего потока СУО Р, 
которой руководит В ла
димир Александрович 
Баданин, за сем ь рабо
чих дней настелила 3 6 0 0  
квадратных метров лино
леума. Это означало, что 
каждый член бригады за 
смену выполнял две нор
мы и даже чуть больше.

...П ять лет работает 
на строигельстве «А том
маша» бригадир В . А. 
Баданин. И пять лет его 
бригада в составе десяти 
человек является право
фланговой в социалисти
ческом * соревновании.'

—  У меня работают 
мастера своего дела, —  
рассказы вает Владимир 
Александрович. — Техно 
логия работы ведется 
строго по операциям. Пер 
вое звено готовит кварти
ру под настилку, второе 
—  режет линолеум по 
размеру, третье — пасти 
лает. Но это не означает 
узкой специализации каж 
дого рабочего. И я спе
циально не выделял лю
дей в звеньях потому, что
A. Кабаченко, Г. Хаев,
B . Князев, С. Сунцов, 
П. Власов и остальные от

Спрашиваю:
— По какому нее вы J 

методу так работаете?
—  Но методу бри гадко 

го подряда...
Свернул в сторону с  

этой дороги, но что это?! 
Снова навстречу таинст
венные люди. Тяжело 
дыша («не первая ход
ка!»), они тащили на се
бе что-то очень длинное. 
О казалось, члены брига
ды В . Бородаева из того 
же С М У -9 несли на пле 
чах арматуру. Узнав ме
ня, признались: «Вчера
мы свою арматуру вот 
так же носили, но ее : Не 
хватило, пришлось сегод
ня у  соседей «занять». 
Не простаивать ж е!» . *

—  И вы по методу 
бригадного подряда рабо
таете?!

—  Вроде бы по нему, 
—  отвечают. — Полгода 
неизвестно было, а потом 
с «Заводстроя» бумага 
пришла с печатью —  по 
ней выходит, что мы на 
бригадном подряде с на
чала года еще...

Ребята взвалили арма
туру и потащили ее ка 
объект.

лично знают не только 
всю технологию, но и мо. 
гут работать на любой 
операции. Взаимозаменя
емость, четкость и вы со
кий профессионализм —  
вот слагаемые того, что, 
например, каждым рабо
чим бригады было уло
жено по 10  тысяч квад
ратных. метров линолеу
ма в ' этот ударный ме
сяц.

Начальник управления 
строительства отделочных 
работ, Леонид Николаевич 
Плащевский также счита. 
ег этот коллектив одним 
из стабильных, лучших.

Бригада, если ей широ 
ко открыт .фронт работ,

. может показывать чуде
са. Людей не надо призы 
вать к ударной работе. 
Они всегда впереди и 
трудятся с полной отда
чей.

Правило бригады —  
если пообещали сделать 
работу к сроку, то см еж 
ников никогда не подве
дут, слово сдержат.

...Па следующий день 
в радиопередаче шла оче
редная информация о но
вой трудовой победе ли
нолеумщиков, которой ру
ководит В . А. Баданин. 

В. ЧЕРКАСОВ, 
наш спец. корр.

Выш ел из корпуса. Ду 
мал, что па этом мои 

: встречи с «самосиабжен. 
! цамн» окончились — но, 
| нет, возле первого корпу

са я наткнулся на груп
пу людей, тащивших в 
сплошной темноте по без 
дорожью что-то огромное. 
О казалось, это звено 
бригады нлотников-бетон 
щиков В. Ершова из 
С М У -10 того же «Завод- 
строя». Горбясь и черты
хаясь («не первая ход
ка!»), они несли на пле
чах «щиты Свирского» 
из четвертого корпуса к 
себе, на вторую очередь 
первого. Ответили мне 
прямо: «Умыкнули у
коллег Из СМ У-9. Своей 
опалубки не хватает, а 
руководители вместо то
го, чтобы ее завезти гово 
рят: «Не ждите» и... «Не 
спите...» Вот мы и не 
ждем, и не спим. До рас
света наносим, а утреч
ком поставим ее, закре
пим —  никто и не догада 
ется, чья опалубка...»

Другой добавил:
—  Обычно мы «берем» 

строительные материалы 
друг У ДРУ'Га в своем

Малый зал Дворца 
культуры «Октябрь» за 
полнили Жители четвер
того микрорайона. Здесь 
собрались такж е агитато
ры, домоуправы, спорт, 
инструкторы химзавода. 
Вопросы благоустройства, 
культурного отдыха, вос
питания детей, 'их. трудо
устройства в летний пе
риод, этика поведения 
жильцов коммунальных J 
квартир —  все это вол
нует жителей. Вот друж 
но входят женщины дома 
№  6 5 , что по переулку 
Первомайскому. Среди 

них Таисия Михайловна 
У льян ова,' принявшая ак
тивное участие в обсуж
дении проблем, поднятых 
на собрании.

В  этот раз сход решал 
вопрос «О роли населе
ния в предотвращении 
правонарушений в микро 
районе».

■Председатель совета 
микрорайона — директор 
химзавода В . А. Кузне
цов в отчетном докладе 
рассказал о проделанной 
в микрорайоне политико. 
массовой работе, о жизни, 
в общежитиях, на спор
тивных площадках, от
метив активность ж ите. 
лей в благоустройстве. 
Но нарушениям общ ест
венного порядка, сказал 
В. А. Кузнецов, в .микро
районе еше не создан на
дежный заслон. Он отме
тил недостаточную работу 
HiencoBeTOB, домовых ко
митетов, ..товарищеских 
судов. Неудовлетворитель 1 
на работа оперативных 
комсомольских отрядов с 
несовершеннолетними.

Выступившие затем 
члены совета микрорайо
на С. Н. Учуваткин; 
И. II. Андрющенко, В . Г. 
Ш елег, участковый ин
спектор 10. Н. Петрушов 
вели разговор о том, как 
улучшить работу по про
филактике правонаруше.

рорайсн Да 4 лучшим з  
городе.

На суд собрания выно- 
'сится обсуждение поведе
ния трех правонарушпте 
лей. Задиристо ведет себя 
вначале работник химза
вода И. Ф. Каменев. Но 
по мере того, как люди,

СМУ, но это чаще всего 
в субботние и воскресные 
ночи, когда никто не ра
ботает, а вот сейчас, в
бу^ни. ходим «за  добы
чей» подальше, скоро и 
до шестого корпуса добе
ремся.

Спросил:
—  А вы по какому ме

тоду работаете?
— По комплексно-иоточ. 
ному. Но нам больше, ка
ж ется, название ему надо 
дать другое, отражающее 
суть «Машинный труд— 
на плечи рабочих!» и «Са 
моснабжекие — лучшее 
средство борьбы с просто 
ями!».

Разговор нарушила но
вая- группка людей. Это 
рабочие бригады В. Сма. 
жс-нко С М У -10 шли в ноч 
пом безмолвии «на про
м ы сел», и я лишь мог 
догадываться о предмете 
их «интереса». А даль
ше в другом конце кор
пуса, то и дело стали по
падаться ребята из одной 
тоже Известной на стройке 
бригады. Эти трудились 
особенно по.ударному. 
Как муравьи, во все окна, 
сквозь зияющие просмы

, которые трудятся рядом 
1 с ним, осуждают его за 

пьянство, за безобразное 
поведение в быту, пыл 
дебошира спадает. В ы сту
пившие при полном одоб
рении зала требуют от. 
вета от И. Ф. Каменева. 
Собрание принимает ре
шение вы звать его на 
обследование к нарколо 
гу, и, если врач призна
ет необходимым, напра
вить на принудительное 
лечение.

Более суровое решение 
жители микрорайона, 
приняли по отношению к 
II. Ф. Комикову, рабоче
му цеха №  6  химзавода, 
учшшвшему драку в не
трезвом состоянии. Р е
шено передать его дело 
в народный суд. .

Зал затихает и внима
тельно слуш ает объясне
ния В . Устьяна —  ра
ботника лесокомбината от 
ца троих детей. Многие 
из собравшихся знают 
его.

—  Я  не хочу, Виктор, 
чтобы ты еще раз крас, 
пел перед такой MiioroJ 
численной аудиторией, — 
сказал работник химзаво 
да А. Н. Монченко. — 
Надеюсь, что одумаеш ь
ся и наведешь в своей 
Жизни' порядок.

Это мнение разделила 
бывший профсоюзный ра. 
ботник, ныне ответствен
ная за работу домовых 
комитетов пенсионерка 
Л . М. Прилепская. Со
брание ограничилось в 
адрес В. Устьяна обще
ственным порицанием. 
Решение гуманное. Со
бравшиеся приняли во 
внимание его обещание 
изменить свое поведение.

Как ни старались на. 
рушите л и показать себя 

«героями», под 
осуждающи- 

им П'РИ- 
головы. 

послужит 
для них 

Пусть задума 
любители 

спиртного. Люди не по
зволят им тиранить 
семьи, нарушать общ е, 
с гвеипый порядок.

А . МАНИ Ц КАЯ, 
наш внешт. корр.

корпуса, со всех ям и уг
лов они . тащили к себе 
строительные материалы. 
У этих была и «малая 
механизация»: ручные т е .'

, лежки и тачки. Ко мне 
I сначала подходили насто.
| рожешю, но признав «за 

своего», подсказывали: 
«Стянули вон за тем уг
лом. И вам хватит».

Я  смотрел на сновав
ших туда-сюда ребят 
из прославл е н н о й 
бригады и думал: «11 об
винить их не в чем, вро
де бы, ведь не себе же 
на дачу тащ ат»... II по- 
чему.то стало ж аль руко
водителей за одну вот 
промашку: за отсутствие в 
технологии произволетва 
еще одной графы — са . 
мообслужшзанне. Ведь по 
сущ еству сами руководи
тели внедрили в «За-вод- 
строе» новый метод слаб 
женин бригад строй:,:л ге. 
риалами, а до сих кор ке 
оформили его на бумаге... 
Хотя, пожалуй, гласность 
в .этом случае не к их 
интересах. Был бь, ре. 
зультат...

И. И ВА СЕН КО , 
плотннк-бетокщнк 

С М У -9 «Завэдсгроя», 
наш виешт. корр.

Когда снабженцы спят

нин, чтооы сделать мик-

этакими 
гневными и 
ми взглядами 
шлось опустить 
Д умается, сход 
хорошим уроком 
в будущем, 
ются и другие



Как вы отдыхаете?

КяуЗы
по интересам

В  ДК «Октябрь» со
здано творческое объ
единение. В  него вхо
дят несколько клубов. 
Интересную информа
цию для себя здесь 
смогут получить лю 

бители поэзии и теат. 
ра, музыки н живопи
си.

На первом органи
зационно.» заседании 
объединения определе
ны направления рабо
ты клубов, подобраны 
темы. Основная задача 
их заклю чается в том, 
.чтобы объединить мо
лоды х волгодонцев, 
расширить их круго
зор, сделать так, что„ 
бы они сами смогли 
р ассказать о том, что 
их привлекает. Заня
тия каждого клуба ре 
шено проводить раз в 
месяц.

И. КОВТУНОВА, 
зав. массовым 

сектором.

Уже который год радует свои
ми выступлениями юных волго
донцев детский оркестр народных 
инструментов Дворца культуры 
«Октябрь» под руководством 
Н. И. Моринца.

В 1 9 7 9  году оркестр стал лау
реатом зонального смотра детской

художественной самодеятельности. 
Он постоянный участник всех дет 
ских праздников и концертов, про 
водимых во дворце.

С большим успехом ребята вы. 
ступают в школах города, в об
щежитиях химзавода, на агнтпло- 
щадках. Все участники оркестра

учатся в школе №  9, а основу 
составляют ребята нз восьмого 
«В » класса.

На снимке: идет подготовка к 
заключительному смотру детской 
художественной самодеятельности.

Фото А. Тихонова.

В мире 
музыки

Лектории под таким 
названием работает в 
цехах химического з а 
вода. Его проводят ра 
ботники Д К  «О ктябрь» 
совместно с  артистами 
и лекторами Ростов
ской филармонии.

Об истории гитары, 
о первых мелодиях, 
сыгранных на ней, рас 
сказала рабочим цеха 
№  14  Т . II. Н овосель
цева. Прозвучало не
сколько песен в испол 
нении участников сту
дии игры на гитаре.

Участники хУДОжест 
венной са м о д е я т е л ь н о , 
сти «О ктября» ищут 
новые ф ормы  общения

Такие лекции _ ко е1 
церты стали на за во . 
де традицйониыми.

Т. Л Ы Ч КА ТА Я, 
художественный 

руководитель 
ДК «Октябрь».

Приходите— 
не пожалеете!

В  малом зале ДК «Октябрь» 
вторая встреча в клубе «Хорошее 
В  ней приняли участие 9 0  человек.

Среди членов клуба на
ш лись хорошие организа. 
торы.

Уюгно оформленный 
зал, хорошо подобранная 
музы ка —  все это ре
зультат заботы организа
торов вечера: Р . Рам чен. 
ко, К. Куликовой, В . Д о . 
рофеева, Т . Грачевой,
Л. Моисеенко, Н. К ры м , 
ковской, Г. Антоновой.

В  течение четы рех с 
половиной часов не смол 
кала м узы ка, ' не было 
недостатка ни в чтецах, 
ни в певцах, ни в танцо
рах. Д аж е такой сложный 
жанр, как пантомима, 
был достойно представ
лен участниками вечера.
За несколько минут был 
сочинен и тут ж е испол
нен экспромт об этой 
встрече.

Потребность в обще
нии у людей всех возра
стов очень велика. Но 
после 3 0  лет для многих 
из них основным местом,

состоялась
настроение».

где эта потреоноеть мо. 
ж ет быть удовлетворена, 
становится производст
венный коллектив, в кото
ром на первое место вы 
двигается развитие и при 
менение профессиональ
ных способностей.

Клуб —  это не только 
возможность отдохнуть, 
весело провести свои до
суг —  это .место, где 
можно встретить инте
ресных, близких по духу 
людей, здесь устанавли
ваю тся новые человече
ские контакты, из кото
рых постепенно могут вы 
расти глубокие дружеские 
чувства. Непринужденное 
общение повышает уверен 
ность человека в себе и 
дает ему дополнительные 
источники для самоут
верждения.

Н адеем ся; что все по
следующие вечера в кл у . 
бе будут так ж е удачны. 
Приходите, не пожалеете.

В . ГРА Н К И Н А .

Спрашивал»: отвечаем

Льготы защитникам
Родины

Ш аг в п р о ф е с с и ю
Готовясь к X X V I с ъ е з .  янцев), «Технология м а .

ду КПСС, студенты и 
преподаватели энергома- 
ш иностроительного фа
культета Волгодонского 
филиала НПИ приняли 
повышенные обязательст
ва. Главная наша ц ель—  
работать ^  учиться без 
отстающих.

Особое внимание мы 
уделяем первокурсникам. 
И это естественно, так 
как первый курс —  это 
первый шаг к профессии, 
которую избрал будущий 
молодой специалист. Мы 
стараем ся приобщить сту 
дентов к заботам нашего 
института, помочь им ор
ганизовать свой рабочий 
день, досуг.

Больш ую  работу в этом 
направлении проводят ка 
федры «П роизводство и 
монтаж оборудования» 
(зав. доцент В . В . Л у к ь .

Пресс-справка

шиностроения» (зав. до
цент В . Т. Пруцаков) и 
кафедра общетеоретиче
ских дисциплин (зав. до . 
цент В . Н. Гапоненко).

Очень многое зависит 
в работе от кураторов, 
которые общаются со 
студентами, а значит луч 
ше знают их слабые и 
сильные стороны. Б оль
шую воспитательную ра
боту ведут кураторы 
групп В . В . Маневич, 
Г . " Е . Розенштейн.

Наша партийная орга
низация постоянно помо. 
гает комсомольской орга. 
низации в решении ва ж . 
ной задачи —  формиро
вании специалистов, до . 
стойных нашего времени.

Л. ЛУНИН, 
декан энергомашино, 

строительного факуль.
тета, доцент.

Вклад
студентов

Проекты с эмблемой 
Киевского инженерно
строительного института 
известны далеко за пре
делами республики. М но. 
гие из них получили вы 
сокую оценку строите
лей, воплощены в жизнь.

Проект, выполненный 
в содруж естве с сотруд
никами научно-исследова
тельского проектного ин_ 
статута «Гиярогор», по
ложен в осш жу разработ 
кн генерального плана 
развития Волгодонска.

Вскоре строители и ра
бочие «А томмаш а» ста . 
нут свидетелями застрой 
ки центра своего горо. 
Да.

Воспитанники киевско
го вуза выполнили про
екты на высоком архи
тектурно .  худож ествен
ном уровне.

Ю. Д О ВГА Л ЕН К О .

В КИЕВ И ХАРЬНОЗ —  САМОЛЕТОМ
в в и д у  м н о г о ч и с л е н н ы х

ЛЕИ ГОРОДА ВНОВЬ О ТКРЫ Т
ДОНСК —  ХАРЬКОВ

Этот рей с сам олеты  
делаю т ч еты р е р аза  в 
неделю . Вр ем я в ы л е т а — 
8 ч асов  45 минут.

Т еп ер ь ия аэропорта 
В олгодон ск м ож но уле-

КИЕВ.

ПРОСЬБ
РЕЙС

Ж И ТЕ -
волго-

те ть  в М оскву, Куйбы 
ш ев, Н абереж н ы е Чел
ны, Р осто в  и Киев.

О бновился и аэр о
парк. В Р остов  л етаю т 
н овы е р еак ти вн ы е сам о 

леты  типа Л-410.
По телеф ону 2-33-69 

волгодонцы  м огут п олу
чи ть  интер есую щ ую  их 
дополнительную  инфор
мацию .

В. РЕУТОВА, 
н а чал ьн ик  агентства 

«Аэроф лота».

Читатели нашей га . 
зеты в своих письмах 
спрашивают о том, ка
кими льготами поль
зуются инвалиды и 
участники, Великой 
Отечественной войны.

На подобные вопро 
сы отвечает читателям 
газеты «Социалисти
ческая индустрия» 
(№  2 7 0  от 2 6  ноября) 
старший консультант 
Министерства юстиции 
СССР Н. Никольская. 
Публикуем эту кон. 
сультацию.
Ж И Л ЬЕ: УЧЕТ
И О Ч ЕРЕДН О СТЬ
Порядок постановки на 

учет по улучшению жи
лищных условий един для 
всех граждан, в том чис. 
ле для участников вой. 
ны. По действующим е 
республиках, краях и об
ластях положениям на 
учет принимаются те 
граждане, которые ’ име
ют площадь в расчете на 
одного члена семьи ниже 
минимальной нормы, уста 
новленной в данной мест 
ности. Этот минимум не 
везде одинаков, он опре. 
д еляется  законодатель
ством союзных респуб
лик, и размер его (учет, 
ная норма) зависит от р е . 
ального положения с 
жильем в регионе.

А теперь о льготах. 
Сначала для инвалидов 
войны и для членов семей 
погибших воинов и пар
тизан. Законодательством 
на всей территории нашей 
страны установлено не
преложное правило: им 
жилищные условия улуч
шаются в первую оче
редь.

Льготная очередность 
для неработающих граж 
дан этой категории или 
работающих на предпри
ятиях и в организациях, 
где не ведется жилищное 
строительство, устанавли 
вастся исполкомами ме
стных Советов народных 
депутатов, а там, где ве
дется свое строительство 
жилья, —  администраци
ей и профсоюзными орга
низациями по месту их 
работы.

Кроме первоочередного 
предоставления жилья, 
инвалиды Отечественной 
войны всех групп и ж иву, 
щие совместно с ними 
члены их семей, а также 
те семьи, которым вы пла
чивается пенсия за по
гибшего, имеют право на 
пятидесятипроцент н у ю 
скидку со стоимости 
квартирной платы, (А

инвалиды I и II групп — 
на оплату в одинарном 
размере излишков жилой 
площади размером до 15 
квадратных метров). За 
пользование отоплением, 
водоснабжением, газом, 
электроэнергией с этих 
лиц взим ается такж е 
лишь половина установ
ленной платы.

Такие же льготы пре. 
доставлены лицам рядово
го и начальствующего со
става, ставшим инвалида
ми по заболеваниям, свя
занным с пребыванием на 
фронте, вследствие ране
ния, контузии, увечья при 
исполнении других воин
ских обязанностей, а т а к . 
ж е при исполнении слу
жебного долга в органах 
М ВД . Эти.ми ж е льготами 
пользуются семьи погиб
ших на фронте или при 
исполнении других воин, 
ских обязанностей, при 
несении службы в орга. 
у ах  М ВД .

С первого мая теку
щ его. года введена новая 
льгота —  преимуществен 
ное право на обеспече
ние жилой площадью 
всех участников войны, 
служивш их в действую 
щей армии и в партизан
ских формированиях. 
Конкретные преимущест
ва определяются респуб
ликанскими актами.

Например. Положение 
о порядке учета и распре 
деления жилой площади 
в столице предоставляет 
следующие преимущества: 
участники войны, активно 
проявившие себя в тр у . 
довой и общественной 
жизни, принимаются на 
учет предприятием или 
исполкомом, если они про 
живают в коммунальной 
квартире и имеют менее 
7 квадратных метров ж и. 
лой площади на одного 
члена семьи ( а не 5, как 
все остальные граждане).

Опубликованный для 
всенародного обсуждения 
проект Основ жилищно
го законодательства Сою 
за С С СР и союзных рес
публик в статье 2 2  пред
полагает установить но. 
вую льготу для участии, 
ков войны —  первооче. 
редкое право на предо
ставление жилой площ а. 
ди. Судя по письмам, 
многие товарищи ошибоч 
но посчитали это положе
ние уж е действующим.

(Продолжение следует).

•  Поэтическая 
рубрика

Под небом 
Придонья
Под небом 

Придонья стоят
обелиски, 

Подножье — в
кипенье цветов. 

И кто же 
не склонится

низко
Над вечным покоем 

отцов? 
Они здесь стояли 

стальною 
преградой, 

Здесь был их
последний редут, 

А  нынче им внукн 
святыню.

награду —  
Цветы огневые

несут.
Под небом 

Придонья 
колышется море, 

Безбрежное море
хлебов.

То подвиг
гвардейцев повторен 
ТРУДОМ благодарных 

сынов.

Здравствуй, 
Родина моя!

Степь лазурная,
Донщина,—  

Сердцу близкие
края,

Под родным,
под небом синим, 

Здравствуй,
Родина моя! 

В цвете майском
ты нарядна, 

Как в кипении река. 
Песни русской

нет приятней 
Для бойца.

фронтовика. 
С русской песнею

в походах, 
Где случался нам

привал, 
Я  четыре долгих

года
Берег Дона

вспоминал.
Песнекрылая

стихия, 
Древний край

моих отцов, 
Первые тебе

стихи я 
Пел, как первую

любовь. 
Не в твоей ли

колыбели, 
Дона тихого волна, 
Счастье детства

улетело 
И расстались мы:

война...
Сквозь огни

боев жестоких 
Песню нашу я

пронес, 
На простор донской, 

широкий 
Эту песню я

принес.
Песнь труда

великой стройки 
Оглашает берега.
З а нее сражаясь

стойко, 
Одолели мы врага.

Море
Таким тебя я видел, 

.море,
В стихах

бессмертного
поэта. 

И вот теперь мне 
волны вторят 

Слова прощанья на 
рассвете. 

Мы вновь увидимся 
с тобою, 

Тогда прочту тебе 
стнхи я.

Мне песня 
слышится в

прибое:
«Прощай,

свободная
стихия».

В . Ю РЧ ЕН К О , 
гвардии капитан 

в отставке.

4 Редактор 
И. ПУШКАРНЫЙ
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